



LES TRAITEURS
Organisateurs de Réceptions
DE FRANCE

Communiqué de Presse
20 juin 2022

Le réseau Les Traiteurs de France fête ses 25 ans cette année toujours animé par les mêmes convictions et la même passion depuis un quart de siècle !

La force du réseau Les Traiteurs de France ne faiblit pas depuis sa création. L'association a su montrer au cours des années son engagement et son soutien à l'ensemble de ses membres, notamment durant les épreuves rencontrées ces derniers mois. Dès le départ, une volonté commune de fédérer et de rassembler les dirigeants de maisons de gastronomie événementielle indépendantes et régionales au sein d'une organisation professionnelle pour promouvoir le métier, offrir une visibilité nationale aux traiteurs en région, partager leur savoir-faire, porter des projets d'envergure, et défendre leurs intérêts en mobilisant les pouvoirs publics pour faire avancer les débats.

Unis pour le meilleur et pour l'avenir depuis 25 ans !

Depuis 25 ans, des Traiteurs Organisateurs de Réceptions indépendants figurant parmi les plus réputés de France, ont choisi de se regrouper au sein de l'association Les Traiteurs de France. Un réseau qui regroupe aujourd'hui **36 maisons, réparties sur l'ensemble du territoire, avec de nouvelles adhésions attendues d'ici quelques mois.**

Depuis sa création, l'association n'a eu de cesse de valoriser les talents et les savoir-faire d'hommes et de femmes qui oeuvrent chaque jour pour mettre **leur créativité au service de la performance et de l'excellence de la gastronomie française.**

Ces deux dernières années ont nécessité de toutes autres interventions de la part du réseau qui n'a pas hésité à monter au créneau à de nombreuses reprises pour alerter les membres du gouvernement sur la situation alarmante que la profession traversait en raison de la pandémie du COVID et à obtenir un accompagnement personnalisé et un soutien précieux.

La crise a modifié la nature des combats menés mais n'a pas changé les fondements de l'association, basés sur **la transparence, la qualité des échanges, la concertation, l'innovation et des valeurs humaines de respect qui ont toujours figuré au cœur de l'ADN de l'Association.** La persévérance et la pertinence des actions menées au cours des derniers mois ont permis de limiter les dommages pour l'ensemble du réseau, mais **la reprise tant attendue s'avère encore difficile.**



Pénurie et inflation des matières premières, hausse des énergies, manque de main d'œuvre, guerre en Ukraine et ses multiples conséquences, hausse du coût des assurances, augmentation des frais de transports, les entraves sont encore nombreuses pour que la profession puisse voir l'avenir sereinement et préfère rester prudente sur les prévisions d'ici à la fin de l'année.

Ainsi à la fin mai 2022, sur l'ensemble du réseau, **le chiffre d'affaires cumulé était encore en recul de près de 15% par rapport à celui enregistré à la même période en 2019** et **seuls 24% des adhérents estiment que le chiffre d'affaires du second semestre 2022 sera équivalent à celui de 2019**. Des perspectives encore loin d'un retour à la normal, accentuées également par de grandes difficultés à recruter mais aussi à mobiliser et à fidéliser les ressources actuelles qui souffrent encore au quotidien. En dépit de ces aléas et de ces incertitudes, le réseau se mobilise chaque jour pour co-construire avec l'ensemble des adhérents des solutions d'avenir permettant de maintenir la profession à flots et de retrouver la lumière et la magie pour chaque événement organisé !

« Nous avons su faire face à la crise et à ses conséquences. Aujourd'hui, rien n'est simple mais notre envie d'y arriver est toujours la même. Unis avec l'ensemble des membres du bureau, nous travaillons d'arrache-pied sur des innovations et des solutions d'avenir pour l'ensemble de la profession. Arrivant bientôt au bout de mon mandat de Président de l'association, je suis confiant sur la capacité de mon successeur à relever les défis qui nous attendent encore ! » déclare Alain Marcotullio, président de l'association Les Traiteurs de France.

Résolument tournés vers l'avenir et toujours à la recherche de solutions, Les Traiteurs de France lancent de nombreux chantiers pour améliorer le quotidien de leurs membres

Aller de l'avant, innover, réagir, s'adapter, se réinventer, résister...autant de qualités qui n'ont plus à être démontrées tant les mois passés ont été marqués par les crises successives que l'association a su gérer avec détermination et efficacité. Loin de se satisfaire des avancées obtenues, Les Traiteurs de France travaillent aujourd'hui encore sur de nombreux projets pour faire rayonner toujours davantage le réseau, en France comme à l'international.

En premier lieu, Les Traiteurs de France ont obtenu le Label de « l'Année de la Gastronomie Française » organisé **sous le parrainage du Chef Guillaume Gomez**, meilleur ouvrier de France 2004 et ancien chef de l'Élysée, actuellement ambassadeur personnel du Président. Une belle façon d'illustrer la créativité, l'innovation et l'excellence culinaire de ses membres.

Par ailleurs, pour répondre à l'une des conséquences dramatiques de la crise sanitaire du COVID que sont **la pénurie de personnel** et la difficulté à recruter de nouveaux collaborateurs, les Traiteurs de France, conscients de ces enjeux majeurs, ont lancé **un chantier sur le sujet de l'inclusion** afin de réintégrer dans le monde du travail des personnes éloignées du circuit professionnel depuis plusieurs années.



« Recruter, former, fidéliser sont aujourd’hui des enjeux clefs pour tous nos adhérents. Dans le cadre de la norme ISO 20121, nous avons placé l’inclusion au cœur des concertations. Il s’agit de candidats éloignés du monde de l’emploi depuis de nombreuses années, ou atteintes de handicap, en insertion ou en réinsertion souhaitant changer de voie. Un vivier conséquent de talents en devenir en quête de formation à qui nous allons pouvoir faire découvrir nos métiers ! » déclare Claire Pennarun, dirigeante de la maison Pennarun et vice-présidente en charge de la RSE pour Les Traiteurs de France.

Enfin, les concertations avec les Traiteurs Européens vont également pouvoir reprendre pour travailler à un rayonnement mutuel entre les différents pays avec la valorisation notamment des spécificités et des savoir-faire gastronomiques propres à chacun.

Toujours soucieux de se rencontrer et d’illustrer le dynamisme de la profession, des rendez-vous sont prévus prochainement :

- **Le 7 juillet 2022** : Organisation du Salon des Partenaires au Cirque d’Hiver à Paris
- **Du 12 au 14 Octobre 2022** : Participation au Salon Events Days
- **Du 15 au 17 Novembre 2022** : Participation au Salon Heavent Paris
- **Du 19 au 21 novembre 2022** : Organisation de la Convention Nationale 2022 à Poitiers

A propos du réseau Les Traiteurs de France :

Seul réseau national de 36 traiteurs organisateurs de réceptions indépendants haut de gamme, créé en 1996. L’association Les Traiteurs de France, c’est aussi 204 millions de chiffre d’affaires annuel, plus de 32 000 réceptions organisées par an, plus de 4 millions de couverts servis et 1 500 collaborateurs. Signataires du Pacte de Lutte contre le gaspillage alimentaire en 2015, les Traiteurs de France ont entamé depuis, la redistribution des surplus alimentaires et ce, sur le plan national. Cette démarche entre dans le cadre de la certification ISO 20121.